



## 27<sup>ème</sup> EDITION DE LA JOURNEE NATIONALE DE LA PAIX

### DECLARATION DE MADAME LA MINISTRE

**Ivoiriennes,**

**Ivoiriens,**

**Chers compatriotes,**

**Habitants de la Côte d'Ivoire,**

Notre pays célèbre ce Mercredi 15 novembre 2023, la vingt-septième édition de la Journée Nationale de la Paix.

En effet depuis 1996, notre pays, la Côte d'Ivoire, fort du constat de l'impérieuse nécessité de la paix pour tout développement harmonieux et durable, a institué par décret n°96-205 du 7 mars 1996, la journée Nationale de la Paix.

L'Etat de Côte d'Ivoire à travers cette institution, vise à inscrire durablement la culture de la paix dans le quotidien de tous les citoyens

et de tous ceux qui ont choisi de vivre dans notre pays. L'enjeu principal de cette journée est de rappeler à tous, que nos actes quotidiens, nos projets, nos ambitions doivent rimer avec la paix.

Cette journée offre, à cet effet, l'occasion de faire un bilan des initiatives déployées pour la consolidation de la paix. C'est le lieu de saluer les efforts importants réalisés par le Gouvernement de Côte d'Ivoire, sous l'impulsion du Président de la République, Son Excellence Monsieur Alassane Ouattara, qui ont permis de faire de la Côte d'Ivoire, un havre de paix et un pays en progrès. Citons entre autres, l'amélioration de l'accès aux infrastructures sociales de base, notamment l'électricité, la santé, l'eau potable en milieu rural et dans nos villes, la facilitation du retour de tous les fils et filles du pays, l'instauration du dialogue politique et social permanent, l'amélioration de la sécurité dans un contexte régional et mondial marqué par des tensions et des violences, l'amélioration du cadre de vie avec la réalisation d'infrastructures structurantes, capitales pour le développement économique et social de notre pays.

Ces efforts appuyés par les partenaires techniques et financiers, les organisations de la société civile et renforcés par l'engagement des

partis politiques, des guides religieux, des chefs traditionnels, des communautés et des populations dans leur grande majorité, ont permis à la Côte d'Ivoire, notre pays, de redevenir une oasis de paix en Afrique de l'Ouest.

Cette situation, heureusement, se consolide de plus en plus avec les progrès que nous enregistrons dans notre engagement pour la paix, la cohésion sociale et l'unité nationale. J'en veux pour preuves les dernières élections législatives, sénatoriales, régionales et municipales qui ont été organisées dans l'ensemble de façon paisible, sans heurt majeur. Et ceci grâce aux acteurs politiques qui ont appelé leurs militants et sympathisants à renoncer à la violence et à s'engager résolument pour la consolidation de la paix.

C'est pour soutenir cette nouvelle dynamique collective d'engagement pour la paix, et surtout encourager les partis politiques à surmonter de façon pacifique et constructive leurs contradictions que le thème de la vingt-septième journée nationale de la paix : « **Laissons derrière nous le passé pour construire avec la jeunesse une paix durable dans la diversité** » a été adopté.

Il s'agit là, non pas d'une invite à l'oubli de notre douloureuse histoire récente ; mais plutôt à faire une bonne analyse de nos erreurs du passé avec leurs corolaires de graves conséquences, d'en tirer les bonnes leçons, pour pardonner et s'engager résolument dans l'édification d'une paix durable avec la jeunesse, en vue de la construction d'une nation forte, unie et prospère pour le bonheur de nos enfants.

Car, si nous avons connu un passé récent douloureux, l'avenir est désormais radieux, nous pouvons croire en la magie des lendemains qui viennent quelle que soit notre position, notre origine, notre croyance, notre sensibilité, nous devons cheminer sur la voie de la paix au-delà de divergences d'opinion qui puissent exister. Posons pierre après pierre le socle d'une paix durable pour notre Nation.

Œuvrons donc à offrir un futur prometteur aux jeunes qui représentent près de soixante- seize pourcent (**76%**) de notre population.

**Chers amis jeunes,**

Conscient du fait que l'emploi des jeunes en plus d'être un problème de développement, est un problème majeur de cohésion sociale, l'Etat de

Côte d'Ivoire déploie d'importants efforts pour offrir à ses jeunes, des emplois.

C'est pour cette raison que cette Année 2023 est dédiée spécialement à la jeunesse par Son Excellence Monsieur le Président de la République, avec la mise en œuvre du Programme Jeunesse du Gouvernement que s'attèle à poursuivre l'équipe gouvernementale sous la conduite du Premier Ministre Robert BEUGRE MAMBE. Cependant, pour atteindre de façon efficace les résultats du PJ Gouv, il nous faut créer un environnement de paix, condition sine qua non à tout développement.

### **Chers Jeunes,**

Vous constituez les trois quarts de la population ivoirienne, pour votre avenir, engageons-nous ensemble pour vous offrir les meilleures conditions de réussite. Engageons-nous ensemble pour la consolidation de la paix. Certes nous constatons les fruits de la paix retrouvée, cependant nous ne devons pas oublier que la Paix est un processus, une quête, une aspiration, un engagement qui se construit au quotidien dans toutes nos interactions avec les autres et avec notre

environnement, en se fondant sur les valeurs humaines que sont la fraternité, la solidarité, le respect des autres, la tolérance, le sens du pardon, la discipline, le sens de la justice et de l'équité. Incarnons donc pleinement l'ivoirien nouveau que demande Son Excellence le Président de la République pour bâtir ensemble dans la discipline, le respect de nos différences et la fraternité une nation solidaire, unie et forte afin d'être véritablement un modèle d'espérance dans un monde en proie au doute.

**Chers compatriotes,**

**Chers jeunes ;**

**Chers habitants de la Côte d'Ivoire,**

Dans la marche d'une Côte d'Ivoire cohésive et solidaire, regardons ensemble dans la même direction, dans le respect de nos différences pour faire de notre pays un endroit, une terre, où il fait bon vivre afin d'offrir à tous ceux que nous accueillerons très bientôt dans le cadre de la Coupe d'Afrique des Nations, le souvenir inoubliable d'un peuple uni, discipliné, paisible, tolérant et travailleur.

C'est par cet appel, que je voudrais terminer mon propos, tout en souhaitant à toutes et à tous une excellente fête de la paix !

**QUE DIEU BENISSE LA CÔTE D'IVOIRE !!!!!!!**

**Je vous remercie.**